



## Landesverwaltungsamt

### Hochwassergeschehen in Sachsen-Anhalt – Lageangepasster Stab gebildet

Aufgrund der Hochwasserlage im Landkreis Mansfeld-Südharz, konkret im Bereich der Talsperre Kelbra und der Helme, hat der Landkreis am 30.12.2023 um 15.00 Uhr den Katastrophenfall festgestellt. Infolgedessen hat auch das Landesverwaltungsamt seit diesem Zeitpunkt einen lageangepassten Katastrophenschutzstab gebildet.

Das Landesverwaltungsamt ist bei Feststellung eines Katastrophenfalls für die Organisation überörtlicher Hilfeleistung zuständig.

Der Fokus lag bisher auf der Unterstützung des Landkreises Mansfeld-Südharz bei der Organisation und Entsendung von externen Einheiten des Katastrophenschutzes (Fachdienste Brandschutz, Wasserrettung und Verpflegungs-komponenten), um die heimischen Einsatzkräfte bei der Deichverteidigung und beim Sandsackverbau zu unterstützen, sowie die Versorgung von Einsatzkräften und freiwilligen Helfern sicherstellen zu können.

Nach einer ersten Phase der kurzfristigen Alarmierungen im Bereich des Jahreswechsels werden die Einsatzkräfte aus den anderen Landkreisen bzw. kreisfreien Städten nunmehr auf der Basis einer mittelfristigen Wochenplanung in die Einsatzräume entsendet. Diesbezüglich befindet sich der Katastrophenschutzstab LVwA in einer engen Abstimmung mit den unteren Katastrophenschutzbehörden des Landes. Zudem wurden Sandsäcke aus anderen Landkreisen und kreisfreien Städten organisiert. Aufgrund der Lage vor Ort ist es absehbar, dass der Einsatz noch einige Tage andauern wird.

Impressum:

Landesverwaltungsamt  
Pressestelle  
Ernst-Kamieth-Straße 2  
06112 Halle (Saale)  
Tel: +49 345 514 1244  
Fax: +49 345 514 1477

Mail: [pressestelle@lvwa.sachsen-anhalt.de](mailto:pressestelle@lvwa.sachsen-anhalt.de)